

CAPITAL HUMANO EXTRANJERO

Señora directora:

Según datos del departamento de extranjería y migración de Chile, entre el 2018 y el 2022 el número de extranjeros en Chile creció en 25% llegando a un total de 1.625.074. De ellos, 107.223 se encuentran en situación irregular (6,6%).

Lo más preocupante de estas cifras es lo que ocurre a nivel de empleo. Según los últimos datos del INE, la ocupación informal de los migrantes extranjeros llega al 32%, los que trabajan mayoritariamente en sectores como el comercio y la construcción.

En este escenario se hace prioritario evaluar el impacto de la migración extranjera en el mercado del trabajo, para ello se debe caracterizar el capital humano de esta población en las diversas regiones de Chile y relacionarlo con las ocupaciones que realizan. De esta manera se podría correlacionar el capital humano del migrante extranjero con su empleabilidad e inserción laboral.

Lamentablemente, no hay un modelamiento socioeconómico de la matriz producción-ocupación de la migración extranjera en Chile. Contar con esta información, contribuiría al diseño de políticas públicas a escala nacio-

nal, regional y local, que permitan una mayor inserción laboral.

Guillermo Riquelme
Académico Universidad Autónoma